

LE PRIX COURANT

REVUE HEBDOMADAIRE

du Commerce, de la Finance, de l'Industrie,
de la Propriété foncière et des Assurances.

Bureau: No. 32, rue Saint-Gabriel, Montréal

ABONNEMENTS:

Montréal, un an..... \$2.00
Canada et Etats-Unis..... 1.50
France..... fr. 12.50

Publié par

LA SOCIÉTÉ DE PUBLICATION COMMERCIALE,
J. MONIER, Directeur.

Représenté en France par:

LES COMPTOIRS COMMERCIAUX FRANÇAIS
68 rue des Petites Ecuries, Paris.

MONTREAL, 28 JUN 1889.

LA SITUATION DES BANQUES

Les opérations des banques du Canada, pendant le mois de mai dernier, n'ont produit que peu de changements dans la situation générale de ces institutions. Les explications très détaillées qui nous ont été données récemment sur les opérations de l'exercice terminé le 31 mai, par les présidents ou les gérants de nos principales banques et dont nous avons reproduit les points principaux sont complètement d'accord avec les observations que nous avons faites chaque mois sur l'état mensuel de la situation des banques; nous nous contenterons aujourd'hui de signaler les quelques modifications produites pendant le mois de mai.

La circulation a diminué de \$1.300.000 en chiffres ronds, tandis que les escomptes n'ont diminué que de \$600.000. Ce qui indique encore une proportion considérable de renouvellements dans les règlements du mois. Les dépôts du public, ont augmenté de \$1935.606 dont \$ 120.962 pour les dépôts en compte courant et \$814.644 pour les dépôts portant intérêt.

A l'actif nous trouvons une diminution \$1.453.582 dans le total de l'actif immédiatement réalisable; cette diminution porte à peu près également sur les billets d'autres banques les avances à d'autres banques, et les créances sur les banques étrangères. Les fonds canadiens placés aux Etats Unis ont encore diminué de \$400.000, et ceux placés en Angleterre de \$600.000. Par contre il y a augmentation dans les placements en obligations fédérales et en fonds d'états étrangers, dans les prêts sur titres, dans les avances aux compagnies à fonds social. Cette dernière augmentation est de près de \$2.000.000 et indique une augmentation des besoins financiers de nos corporations industrielles, parmi lesquelles il ne faut pas oublier les compagnies de chemins de fer.

Les comptes des créances en souffrances sont en diminution de \$250.000, ce qui est un bon signe.

Comparé avec les chiffres du 31 mai 1888, l'état de situation des banques indique les augmentations suivantes: Circulation \$900.000
dépôts du public \$14.000.000.
Avances, prêts et escomptes \$16.000.000.

Voici le résumé des principaux chapitres, comparés à ceux du mois précédent.

PASSIF

	Avril 1889	Mai 1889
Capital autorisé.....	75,779,999	75,799,999
Capital versé.....	60,237,669	60,235,051

Réserves..... 19,212,000 19,866,999

Circulation..... 31,299,843 30,012,900

Dépôts des gouvernements..... 11,309,164 10,719,162

Cautionnements... 329,390 308,449

Dép. publics remb. à demande..... 54,044,633 55,165,595

Dép. publics remb. après avis..... 67,971,207 68,795,851

Dép. ou prêts d'autres Banques garantis..... 184,505 183,000

Dép. ou prêts d'autres Banques non garantis..... 1,760,130 1,636,935

Balances dues à d'autres Banques au Canada..... 747,655 740,036

Balances dues à d'autres Banques à l'étranger..... 162,074 126,000

Balances dues à d'autres Banques en Angleterre..... 4,044,396 4,794,649

Autres dettes..... 239,536 876,755

Totaux, passif..... \$172,701,631 173,358,438

ACTIF

Espèces..... 7,252,444 7,226,599

Billets du Dominion..... 9,173,904 9,198,090

Billets & chèques d'autres Banques..... 6,028,346 5,745,870

Créances sur Banques canadiennes..... 3,053,071 2,925,405

Créances sur Banques étrangères..... 17,539,918 17,137,911

Créances sur Banques anglaises... 1,352,577 710,803

Actif promptement réalisable..... \$44,398,260 \$42,944,678

Obligations fédérales..... 2,574,571 2,724,670

Valeurs publiques étrangères..... 4,081,354 5,095,531

Prêts aux gouvern. Prov. & Féd..... 2,009,299 1,598,664

Prêts sur titres, valeurs..... 11,619,173 11,913,907

Prêts à des corporations municip.... 3,840,394 3,874,485

Prêts à d'autres corporations et Compagnies..... 19,964,028 21,888,904

Prêts à d'autres Banques, garantis..... 366,136 825,884

Prêts à d'autres Banques, non garantis..... 331,000 378,333

Escompt. en cours..... 150,186,471 149,464,852

Effets échus et non garantis..... 923,894 923,442

Autres créances échues, non garanties..... 263,746 161,463

Effets & créances échus, garantis... 1,578,356 1,414,034

Immeubles..... 984,735 982,935

Créances hypothécaires..... 713,812 723,791

Immeubles occupés par les bureaux des Banques..... 3,792,637 3,787,103

Autres valeurs..... 5,332,046 5,580,221

Totaux, actif..... \$253,859,913 254,283,089

Nous terminerons par nos comparaisons ordinaires:

PASSIF

31 mai 1889..... \$173,358,438

30 avril 1889..... 172,701,631

Augmentation..... \$656,807

ACTIF

31 mai 1889..... \$254,283,089

30 avril 1889..... 253,859,913

Augmentation..... \$423,176

Augmentation du passif... \$656,807

Augmentation nette de l'actif: \$233,631

Mars 1889.

Actif..... \$253,859,913

Passif..... 172,701,631

Différence..... \$81,158,282

Capital et réserve..... 79,449,669

Excédant net..... \$1,708,613

Mai 1889.

Actif..... \$254,283,089

Passif..... 173,358,438

Différence..... \$80,924,651

Capital et réserve..... 80,102,050

Excédant net..... \$822,801

DIFFERENTES MANIERES DE BOIRE LE THE

En Chine, le thé est le breuvage habituel de toutes les classes de l'empire et c'est en même temps le luxe du gourmet. Il tient la place de la bière et du vin, et on peut dire qu'il est aux chinois, comme le vin aux Français, aux Espagnols et aux Italiens, la bière aux Anglais et Allemands: la boisson nationale du pays.

Les chinois riches et les mandarins font leur thé dans la tasse. On met au fond la quantité voulu de feuilles, que l'on recouvre d'une rondelle d'argent perforée pour les retenir; on verse là-dessus de l'eau bouillante, on place alors sur le tout une soucoupe ou un couvercle pour empêcher l'arôme de s'échapper et on laisse infuser de huit à dix minutes. L'infusion se boit ensuite sans sucre ni lait.

Les chinois pauvres font leur thé dans des théières semblables aux nôtres, mais ne le laissent pas infuser aussi longtemps que les anglais ou les américains. Ils le versent immédiatement dans les tasses et n'en tirent ainsi que les essences les plus volatiles et stimulantes.

Les Chinois extrêmement pauvres font bouillir des feuilles vieilles et de qualité très inférieure que l'on appelle "Thé de rebut" et ils boivent cette infusion, très souvent pendant la journée. C'est non seulement pour extraire toutes les vertus que peut posséder la feuille mais aussi pour couper l'eau, car on boit très peu d'eau pure en Chine.

Les Japonaises réduisent les feuilles en une poudre fine qu'ils font infuser dans un vase de porcelaine fait exprès pour cet usage; ensuite ils filtrent la liqueur, mais souvent aussi ils boivent ensemble la liqueur et la poudre de thé.

Les Persans font bouillir le thé jusqu'à ce que l'eau devienne noire et prenne un goût d'amertume, alors ils y ajoutent des graines de fenouil et d'anis, des clous de girofle et du sucre et boivent ce mélange.

Les Indous mettent simplement les feuilles dans de l'eau qui commence à entrer en ébullition et boivent immédiatement sans rien ajouter à l'infusion.

Dans le Thibet, on a l'habitude de réduire le thé en poussière, de le mêler à du sang de bœuf, de presser le tout en forme de brique que l'on fait sécher au feu; on l'enveloppe dans des peaux de mouton pour le conserver jusqu'à

ce qu'on s'en serve; pour s'en servir on fait bouillir et on boit. C'est ce qu'on appelle le thé en brique.

Dans l'Asie Centrale on fait une sorte de bouillon ou de soupe avec ce thé en brique que l'on met dans l'eau bouillante avec du sel, du lait de chamelle, et souvent de la farine frite à l'huile. Un voyageur rapporte qu'on lui a servi dans un voyage de la Chine en Russie, un mélange de thé, de suif, de sel et de fromage.

Les Russes préparent leur thé comme nous, mais ils ajoutent toujours une tranche de citron à l'infusion avant de le boire. On dit que le citron augmente considérablement l'arôme du thé et en fait un breuvage délicieux.

Les Russes ont leurs "maisons de thé" qui ressemblent beaucoup aux cafés turcs. Ils n'y boivent que du thé avec un peu de vodka (boisson spiritueuse). En été ils boivent le thé froid et y mettent du citron au lieu de vodka. Ils sucent très rarement, n'y mettent jamais de lait, mais on sert en même temps des cigarettes. Le thé vendu dans ces établissements est excellent et les Russes en boivent d'énormes quantités, d'une pinte et demie à deux pintes à la fois, avec une quantité proportionnelle de spiritueux, on ne considère pas cette quantité comme excessive pour un homme sobre. Cela forme une boisson généreuse qui réchauffe le sang et le fait circuler plus rapide par tout le corps.

En suisse on met de la cannelle avec les feuilles avant l'infusion et l'on prépare ensuite de la manière ordinaire avec du sucre et du lait, suivant les goûts.

En France et en Espagne on ajoute ordinairement de l'eau de vie et du vin à l'infusion de thé.

En Angleterre on y ajoute quelque fois du gin.—Canadian Grocer.

CHEMIN DE FER DE COLONISATION DU NORD

La Compagnie de chemin de fer de colonisation du nord vient de subir une transformation; l'honorable M. Chapleau président a donné sa démission et plusieurs de ces collègues doivent l'inviter. Comme la réorganisation n'est pas encore achevée, nous nous contenterons de mentionner les noms des nouveaux directeurs dont il est question parmi les actionnaires ce serait: son Honneur, M. le maire Grenier, M. l'échevin J. D. Roland, l'honorable M. Wilfrid Prévost C. R. M. C. L. et M. Thomas Breman, La présidence devait être offerte nous dit-on à M. le maire Jacques Grenier, mais ce dernier nous a déclaré qu'il ne pourrait accepter cette position, et il est plus que probable qu'elle sera donnée à M. Alphonse Desjardins, président de la Banque Jacques Cartier qui est actuellement vice-président de la Compagnie.

Nous voulons espérer que cette réorganisation a été faite dans le but de faire sortir définitivement cette entreprise de l'état de simple projet, de pousser les travaux avec vigueur et de remplir enfin les promesses faites depuis si longtemps, aux colons du nord.

Ce chemin de fer est un des plus richement subventionnés qu'il soit possible de voir, il a reçu des deux législatures des subventions qui dépassent \$10,000 par mille, ce